Vol. VIII

15 de junio de 1954

Núm. 12

¿Qué es un Muchacho?



LOS muchachos vienen en tamaños, pesos y colores surtidos. Se les encuentra dondequiera: encima, debajo, dentro, trepando, colgando, corriendo, saltando. Las mamás los adoran, las niñitas los odian, las hermanas y hermanos mayores los toleran, los adultos los hacen a un lado y el cielo los protege. Un muchacho es la verdad con la cara sucia, la sabiduría con el pelo desgreñado, la esperanza del futuro con una rana en el bolsillo.

Un muchacho es una criatura mágica. Usted puede cerrarle la puerta del cuarto donde guarda las herramientas, pero no puede cerrarle la puerta de su corazón. Puede expulsarlo de su estudio, pero no puede expulsarlo de su mente. Todo su poderío se rinde ante él: es su carcelero, su amo y su jefe ¡El, que es un manojito de ruidos con la cara pecosa! Pero cuando usted llega a su casa por la noche, con sus esperanzas y ambiciones hechas pedazos, él puede remediarlo todo con dos palabras mágicas: "¡Hola, papito!"



Anfora de Preguntas

P.-Escuché a un predicador que dijo que los cristianos deberíamos tratar de ser como Pablo, y no como Jesús, puesto que Jesús era tan divino como humano, y si nosotros tratáramos de ser como El estariamos tratando de resucitar muertos y de darle vista a los ciegos. ¿Qué opina usted de esto?

R.-Cristo es nuestro Ejemplo y nosotros deberíamos tratar de ser como El. Desde luego sólo podemos hacerlo como seres humanos. Es posible que usted haya malentendido lo que el predicador dijo, o lo que quiso decir con lo que dijo.

P.-¿En qué pasaje o pasajes bíblicos se basa la teoría de que hay que traer los diezmos a la iglesia?

R.—El traer los diezmos a la iglesia (al alfolí) es generalmente relacionado con Malaquías 3:10 (debe leerse todo el pasaje de Malaquías 3:8-12). El alfolí en los días de Malaquías era la tesorería del Templo, puesto que el Templo era el centro de su religión y de su culto en ese tiempo. Si transladamos el deber de diezmar del Antiguo Pacto al Nuevo Pacto, lo cual me parece que es lo que Jesús hace definitivamente en Mateo 23:23 (especialmente la última parte), no veo razón alguna por la que no hemos también de conservar la idea de la tesorería de nuestras iglesias tomando el lugar de la tesorería del Templo. El diezmo deja de ser diezmo cuando el individuo se apropia el privilegio de distribuirlo-cuando menos ésa es la manera en que yo pienso. Además, el traer los diezmos al alfolí-esto es, a la iglesia-es la única forma lógica de diezmar. Supongamos que yo me niego a pagar mis impuestos a la tesorería de mi nación, y que en vez de ello, los mando a la tesorería del Dominio del Canadá. Mi dinero, cuando lo mande al Canadá, ayudará al éxito de muchos objetivos que esa nación tiene en común con la mía (y sin duda alguna el Canadá es un baluarte de justicia y de democracia). Pero mi gobierno no me permitiría hacerlo. Mi responsabilidad es hacia mi país, puesto que soy ciudadano de él, y mi dinero debe ir a su tesorería. Y los agentes de mi gobierno se encargarán de que yo cumpla con este deber. Es la única solución lógica y justa.

P.-No entiendo esto de la santificación "inicial"

o sea este concepto de que una persona es parcialmente santificada cuando es regenerada. Por favor explique la diferencia entre la santificación "inicial" y la entera santificación.

R.-De acuerdo a Wesley, la santificación "inicial" (o sea lo que algunas veces es llamado la santificación parcial), se refiere especialmente a la purificación de la depravación adquirida que es obrada cuando una persona es salva. Al decir depravación adquirida, Wesley quería decir la depravación o corrupción que se cierne sobre la propia naturaleza de uno por sus propias acciones de pecado. Esta purificación, o santificación "inicial" no afecta en forma alguna el pecado original, o depravación que todos hemos heredado por causa de la caída o pecado de Adán. Esta depravación innata que heredamos es erradicada en la entera santificación que ocurre como una segunda bendición, esto es, después de que hemos sido convertidos o regenerados. Esta distinción a menudo es causa de confusión en nuestros días porque tantos testifican el haber sido salvos y santificados sin mencionar la regeneración, la cual es una fase de la primera bendición, o sea la conversión. Ni tampoco hablamos acerca de la santificación "inicial," la cual está técnicamente ligada con la regeneración y la primera bendición.

Además, cuando testificamos de la segunda bendición, nada más hablamos de la santificación, que es realmente el término más exacto y técnico para describir la segunda bendición.

P.-Siendo que todos los ministros nazarenos recalcan tanto la entera santificación y considerando también que el Espíritu Santo es el Autor de la santificación, ¿por qué es que no oran a este Espiritu Santo? Me parece que El se merece también nuestras oraciones.

R.-Es perfectamente correcto orar al Espíritu Santo. Muchos de los himnos antiguos de la Iglesia son formas de oración al Espíritu Santo. Por ejemplo, notemos la primera estrofa de uno de estos himnos:

> ¡Oh! ven, Espíritu de amor, Paloma celestial; Infúndenos un santo ardor Del vivo manantial.

La bendición apostólica es trinitariana, y por tanto, incluye al Espíritu Santo. En la actualidad, quizá, no oremos mucho al Espíritu Santo, como lo hacemos en el caso del Padre y del Hijo, pero no es malo orar a El.

EL HERALDO DE SANTIDAD—Honorato Reza, Director; Sergio Franco, Oficial de Redacción; Casa Nazarena de Publicaciones, Administrador.

EL HERALDO DE SANTIDAD es el órgano oficial de la Iglesia del Nazareno en los países de habla hispana. Se publica quincenalmente por la Casa Nazarena de Publicaciones, 2923 Troost Ave., Box 527, Kansas City 41, Mo., E.U.A. Subscripción anual, un dólar. Número suelto, 5 centavos. Pendiente de admisión como correspondencia de segunda clase en los Estados Unidos de Norte América. Published semi-monthly by the Nazarene Publishing House, for the Church of the Nazarene. Subscription price, \$1.00 a year in advance. Single copy, 5 cents. Application for entry as second-class matter in the U.S.A. Is pending. Printed in U.S.A. Impreso en E.U.A.

Notas Editoriales

El Concurso Bíblico

CUANDO este número llegue a nuestros lectores, los premios del Concurso habrán sido repartidos a sus respectivos vencedores. Fueron cinco los premios prometidos en EL HERALDO DE SANTIDAD de septiembre 5, 1953. Una persona contestó correctamente las 50 preguntas; dos, contestaron 49; una, contestó 48; una, contestó 47; y tres, contestaron 46.

De los vencedores, cuatro fueron hombres y cuatro mujeres. De las ocho personas que merecieron premio, una es de Costa Rica, cuatro de México, dos de Nicaragua, y una de los Estados Unidos. En cuanto a denominaciones, cinco fueron nazarenos, una de la Misión Evangélica Mexicana, un metodista y uno de la Sociedad de los Amigos.

El número total de concursantes fué 50, de los cuales 32 contestaron correctamente 40 puntos o más. Los países de origen de los concursantes fueron como sigue: México, 13; Estados Unidos, 10; Guatemala, 6; Argentina, 5; Nicaragua, 3; Honduras, 4; Cuba y Puerto Rico, 2 cada uno. Los siguientes países contribuyeron un concursante cada uno: Costa Rica, España, Ecuador, Uruguay y Perú.

Nos sentimos alentados. Fué motivo de gozo y satisfacción arreglar este concurso. Creemos que los resultados prueban el éxito.

Siendo que hubo mucho interés en este esfuerzo, la dirección optó por regalar a cada concursante una subscripción a EL HERALDO DE SANTIDAD, y agregar al cuarto premio el donativo de un Nuevo Testamento en pasta que esperamos sea bien recibido.

Muchas gracias, hermanos concursantes. Estamos pensando sobre otro concurso futuro. Ojalá que sean 100 los que participen en él. El estudio de la Biblia bien vale la pena, si no para cuestión de ganancia de premios, sí vale la pena como alimento para el alma. Vea en este mismo número la sección "Vox Populi."

Ofrenda Pro-Nueva Guinea

Tal como lo anunciamos anteriormente, las Sociedades Misioneras Nazarenas a través de todo el mundo se proponen recoger una ofrenda misionera para celebrar dignamente el 40 aniversario de su fundación como Sociedad. Con el producto de esta ofrenda se espera organizar trabajo en la Nueva Guinea, donde, según entendemos, no hay trabajo de santidad organizado. Este es un reto tremendo para nuestra iglesia.

Ojalá que todos pudiéramos contribuir con algo a esta causa digna y santa. Las Sociedades Misioneras se organizaron con el fin de orar, recoger dinero y ayudar a la obra misionera de todo el mundo. Este trabajo se ha llevado a cabo a base de sacrificio. Dios ha coronado sus esfuerzos como lo testifican las ofrendas misioneras que se reunen dos veces al año con el nombre de Ofrendas de "Resurrección" y de "Acción de Gracias."

Si no puede dar, al menos procure orar sistemáticamente por este trabajo. Pero si puede orar y al mismo tiempo dar, sus oraciones recibirán más pronta y benéfica respuesta.

"Día de los Niños"

Cada año, en alguna fecha u otra, las iglesias evangélicas dedican un domingo a la celebración del "Día de los Niños." Generalmente, el mes de junio se considera más adecuado para esta celebración, aunque algunas congregraciones lo celebran en otras fechas.

Los niños deben recibir nuestra atención debida. Es muy triste ver en la actualidad cómo la niñez se escapa de nuestras manos por simple descuido o porque no estamos dispuestos a "forzarlos" en un cierto tipo de educación.

La niñez espera dirección definida de parte de los padres y maestros. Que estas fiestas que celebran "su día" sean algo más que un esfuerzo esporádico de complacerlos. Que sean más bien una cruzada para ganar sus almas preciosas para el Señor.

Escuelas Vacacionales

Y ahora que se trata de los niños, tomando en cuenta que muchas congregaciones celebrarán su escuela vacacional durante el verano, queremos desearles buen éxito en su tarea espiritual. Al mismo tiempo anhelamos de corazón que cada iglesia use materiales adecuados. Para el efecto, recomendamos la Serie A de material vacacional que publicamos recientemente. Las escuelas que ya lo han usado, se sentirán felices al saber que dentro de poco aparecerá la Serie B.

Estas series de cuadernos incluyen un manual para el maestro en cada uno de los grupos—párvulos, principiantes, primarios e intermedios—así como cuadernos para el alumno. Se distribuyen también tarjetas de clase, de matrícula y de asistencia así como una colección de cuadros a colores para ilustrar las lecciones.

Preparen bien su Escuela Vacacional usando material de primera clase. Que el Señor les bendiga en su tarea vital.

Tanto una Necesidad Como un Privilegio

PERMITASEME ampliar este postulado de esta manera: "La segunda bendición es tanto una necesidad como un privilegio. Es una necesidad por cuanto nadie puede esperar el encontrarse con un Dios santo en paz, si carece de esa libertad del pe-

cado que aquélla trae. Pero esto no es todo. Es un privilegio glorioso que está al alcance de todos los que han nacido de nuevo. Ningún cristiano debe buscarla porque otros le constriñan. Dándose cabal cuenta de que es la bendición más grande que puede recibir en esta vida, él ha de buscarla con todo empeño."

Una Necesidad

Dios es santo, los ángeles son santos, y el cielo es santo. Por lo tanto, el que quiera entrar en el cielo y en compañerismo con Dios y con los ángeles, debe ser santo. Ninguna clase de pecado puede entrar en la tierra del día sin fin, el sitio donde la luz y el amor reinan supremos. Esto quiere decir que no sólo hemos de ser salvos de nuestros pecados sino que también hemos de ser libertados de nuestra naturaleza de pecado antes de poder entrar allí.

La Biblia apoya esta posición: "¿Quién subirá al monte de Jehová? zy quién estará en el lugar de su santidad? El limpio de manos, y puro de corazón: el que no ha elevado su alma a la vanidad, ni jurado con engaño" (Salmos 24:3-4). "Sino como aquel que os ha llamado es santo, sed también vosotros santos en toda conversación: porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo" (1ª Pedro 1:15-16). "Seguid la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor: mirando bien que ninguno se aparte de la gracia de Dios, que ninguna raíz de amargura brotando os impida, y por ella muchos sean contaminados; que ninguno sea fornicario, o profano, como Esaú, que por una vianda vendió su primogenitura" (Hebreos 12:14-16). Muy a menudo citamos sólo la primera parte de este último pasaje, la cual, sin duda alguna, menciona la verdad fundamental, pero los otros dos versículos siguientes (15 y 16), dan la razón de ella, especialmente desde el punto de vista de esta vida. Si no nos deshacemos hasta del último vestigio de pecado en el corazón, hay siempre el peligro de que éste se manifieste en alguna clase de acción que sea pecaminosa o prafana. La única manera de estar seguros de que la raíz de amargura no nos causará dificultades es deshacernos de ella.

Postulado IX

"Esta segunda bendición es tanto un privilegio como un deber. Es un privilegio glorioso, pero esto no es todo. Es una experiencia que hemos de obtener si queremos estar listos para encontrar a Dios en paz."

Mientras que la mente carnal subsista, hay la posibilidad de que se alíe con los apetitos físicos y haga de nosotros un fornicario o un profano. De esta manera hará que la persona no santificada descienda hasta los pecados más crasos así como a los

pecados del espíritu, tales como el orgullo, el egoísmo y la envidia. Una condición tan peligrosa así no puede ser tolerada en el cielo, pues fácilmente haría del cielo un infierno. Necesitamos ser santificados, liberados de todo pecado, antes de que se nos permita entrar al cielo. ¡La entera santificación es una necesidad!

Similitud, Paz, Gozo

La entera santificación es también un privilegio glorioso. Cuando yo era niño—como todos los demás—admiraba mucho a mi padre. El era un hombre alto, robusto y guapo. Ojalá me hubiera parecido yo a él en esto. También admiraba sus cualidades mentales y su carácter, y también en este respecto quisiera parecerme más a él. Lo que quiero decir es que hubiera sido un privilegio el haber nacido como mi padre. ¡Pero cuán mayor privilegio es para el cristiano el ser como su Padre celestial, el tener su imagen, su santidad, restaurada en su interior! "Sed santos, porque yo soy santo."

Este es el glorioso privilegio que el cristiano obtiene cuando es santificado enteramente.

Esta bendición es un privilegio glorioso porque trae la paz de Dios al corazón del cristiano. Este tiene la paz con Dios; pero ahora la paz de Dios —a semejanza de un río—fluye a través de su ser. El poeta lo describió diciendo:

¡Paz, paz, cuán dulce paz, Es aquella que el Padre me da! Yo le ruego que inunde por siempre mi ser En oleadas de amor celestial.

Además, es un privilegio glorioso el obtener esta experiencia porque le da al cristiano la plenitud de gozo. Jesús estaba refiriéndose a uno de los resultados de esta segunda bendición cuando dijo: "Estas cosas os he hablado, para que mi gozo esté en vosotros, y vuestro gozo sea cumplido" (Juan 15:11). Y luego, en la oración en la que pidió que sus discípulos fueran santificados, dijo: "Mas ahora vengo a ti; y hablo esto en el mundo, para que tengo mi gozo cumplido en sí mismos (Juan 17:13).

Otra razón para hablar de la vida santificada como un privilegio glorioso se halla en el hecho de que el conflicto interno entre la mente carnal y el espíritu de Cristo ha cesado. La mente carnal no está presente en el corazón. Desde el punto de vista de nuestros móviles, se ha logrado una nueva integración de la personalidad. Ya no salimos a enfrentarnos al mundo con una personalidad dividida, o con dos naturalezas.

No me sorprende que la vida santificada haya sido descrita como una vida abundante, una vida de amor que se derrama, una vida de libertad espiritual completa. Es un estado de gracia en que una gran hambre de justicia ha sido satisfecha. "Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia: porque ellos serán hartos" (Mateo 5:6). Sólo los que han tenido esta experiencia pueden darse cuenta de la satisfacción que trae. Es como quedar heredero de una fortuna después de que uno ha estado viviendo con un ingreso suficiente para las necesidades del día, pero muy poco para el futuro.

Ni me sorprende tampoco que una experiencia tal haga posible una vida de victoria y de proezas. Jesús, hablando acerca de esta experiencia pentecostal, dijo: "Mas recibiréis la virtud del Espíritu Santo, que vendrá sobre vosotros; y me seréis testigos en Jerusalem y en toda Judea, y Samaria, y hasta lo último de la tierra" (Hechos 1:8). Esta gran experiencia proveyó la dinamita para la campaña misionera mundial inmortalizada en el Libro de los Hechos.

Añadamos a esto otros dos versículos. El primero es Juan 14:12, y dice: "De cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo hago también él las hará; y mayores que éstas hará; porque yo voy al Padre." Cuando éste es leído con su contexto, se ve que significa que los discípulos de Jesús harán estas "obras mayores" después de que El haya ascendido al Padre y haya derramado sobre ellos el bautismo santificador con el Espíritu Santo.

Como una prueba final de que esta bendición es "una bendición para hacer obras" cito Juan 15: 1-2: "Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador. Todo pámpano que en mí no lleva fruto, le quitará: y todo aquel que lleva fruto, le limpiará, para que lleve más fruto." Es siempre un privilegio glorioso el obtener esta segunda bendición porque siempre significa que el que la ha recibido manifestará más de los frutos del Espíritu.

Podemos también decir, como solían recalcar los predicadores de santidad de principios de este siglo, que la abundancia de los frutos va en proporción a la manera en que dejamos que el Espíritu controle nuestra vida.

· Por Esteban S. Blanco, D.D. ·

Vox Populi

Como complemento al editorial de este número concerniente al Concurso Bífblico que EL HERALDO DE SANTIDAD acaba de terminar, hemos decidido incluir algunos testimonios de nuestros subscriptores bajo el título de,

Los Concursantes Dicen

"No lo hice por ganar premios, sino que esto me estimuló a aprender más de la Santa Biblia."

—Felipe Meléndez

".... me ha ayudado mucho para el estudio hermoso de las Sagradas Escrituras."

—Luisa H. de Carvajal

"No las he contestado con el interés de ganar algún premio, pero sí las he estudiano mucho para mi propia vida espiritual."

—Víctor Camacho

"Siento no haber contestado todas las preguntas pues sólo una vez he leído la Biblia de pasta a pasta."

-Ricardo Jiménez

"Tal vez no voy a sacar el primer premio, pero he aprendido por medio de este estudio cosas grandes y preciosísimas que antes no había saboreado, y por lo tanto ya estoy premiado de antemano por los esfuerzos hechos con la ayuda de Dios, y para El sea la gloria."

-Roberto Martinez

"Aprecio mucho el premio si soy digna de merecerlo pero también aprecio mucho el buen y saludable ejercicio que las 50 preguntas me han brindado."

-Elena Pérez de Torres

"El concurso me ha sido muy útil pues me ha hecho dedicar más tiempo a la lectura y meditación de la Palabra de Dios." —Ofelia O. L. de Sol

"Los felicito por su encomiable labor a la vez que pido que Dios los bendiga ricamente. Este concurso ha sido para mí de gran bendición pues he tenido que estudiar hasta quemarme los ojos, y he encontrado además detalles importantes que antes había leído inadvertidamente."

-Misael Quirós B.



La Cruzada por las Almas en Argentina

EXCEPTO por la ausencia de nombres y rostros conocidos, el americano que visita Argentina se podría imaginar que está en su patria. En muchos respectos este país se parece a los Estados Unidos. Desde luego aquí los trópicos están al norte, y la región polar al sur, pero el clima es templado. Hay gran abundancia y variedad de alimentos. Las conveniencias y mejorías de la vida moderna están también en sumo grado de desarrollo.

De los dieciséis millones de habitantes, 90 por ciento son descendientes de europeos. El analfabetismo es muy bajo. En cuanto a educación, salubridad y beneficencia pública el gobierno ha administrado bien. Por lo tanto, el trabajo de la iglesia aquí es exclusivamente en las áreas de evangelismo y de educación cristiana. En las fases importantes, el trabajo de la iglesia es comparable al de Canadá y los Estados Unidos.

En ciertas maneras esto hace que el trabajo misionero en la Argentina sea mucho más fácil y que requiera menos sacrificio. Pero se encuentran aquí todos los pecados, los prejuicios, la satisfacción propia y la obscuridad espiritual que serían de esperarse en un país cuya vida religiosa ha sido dominada por la Iglesia Católica Romana sin que ésta haya tenido el desafío efectivo de un Protestantismo viril y agresivo.

La obra misionera de la Iglesia del Nazareno en Argentina es una de las más antiguas en la América Latina. Nuestro progreso ha sido lento, por lo cual tenemos que aceptar parte de la responsabilidad. Pero tenemos que admitir que no ha sido más lento que en algunas áreas de los mismos Estados Unidos. El combatir una forma de paganismo que pasa por el nombre de cristianismo con toda seguridad no hace la tarea más fácil. Casi parecería que no sería tan difícil el libertar a los que están esclavizados en las tinieblas y la superstición de las religiones de la antigüedad y de las de los aborígenes de la América. Es indescriptiblemente sorpren-

Habla

dente qué tanto se puede alejar la iglesia del cristianismo novotestamentario. Es una advertencia solemne que hemos de apreciar nosotros, para que nunca lleguemos a ser culpables de "tener apariencia de piedad, mas habiendo negado la eficacia de ella."

Los hechos estimulantes son que en los años recientes nuestro trabajo ha hecho progreso definitivo. La cosecha, para la que se sembró larga y pacientemente, ya está empezando. El progreso ha sido acelerado por las visitas de algunos nazarenos de los Estados Unidos. Sus sermones y sus sabios consejos han sido una gran ayuda, impartiendo dirección e ímpetu al trabajo. Sin embargo, la mavor parte del mérito, humanamente hablando, se les debe dar a estos misioneros fieles, pacientes y abnegados. Ellos han predicado, enseñado, aconsejado, trabajado y orado con esa persistencia amorosa que puede sólo ser el fruto del Espíritu de Dios en sus corazones. En ningún sitio he encontrado una combinación mejor de devoción, de celo y de sabiduría. Estos misioneros son un dechado de todos los creyentes, en América del Sur, en América del Norte, y en todas partes del mundo. Principales entre ellos son los veteranos de este campo, el doctor Juan Cochran y su esposa. Los dos son amados y respetados por todos, tanto misioneros como laicos argentinos.

La obra del distrito está bien organizada. Los departamentos auxiliares están funcionando con éxito y eficiencia. En todas las ramas se están anotando ganancias muy alentadoras. El sostenimiento propio está adelantando continuamente. Estamos entrando en áreas nuevas. El espíritu de unidad y de avivamiento se manifiestan bella y graciosamente en la asamblea. Los servicios de las noches fueron bien concurridos, por grupos de 300 y 350 personas. Una noche veinte personas buscaron el bautismo del Espíritu Santo. A la noche siguiente cuarenta personas jóvenes se arrodillaron en el altar para indicar su vehemente disposición de aceptar toda la voluntad de Dios para sus vidas. La última noche de la asamblea cinco jóvenes espléndidos fueron ordenados como presbíteros.

El trabajo de la Escuela Bíblica está rindiendo fruto. Los cantos especiales del coro, y de otros grupos fueron inspiradores. Dios ha tocado las vidas de un bello grupo de jóvenes con el poder de su gracia redentora.

El Distrito Argentino está listo para una Cru-(Pasa a la página 7)

Por G. B. Williamson, D.D.

Cómo Salvó un Padre a sus Hijos

Por John L. Knight, D.D.

EN su plan para el hogar, Dios ha puesto al hombre como la cabeza de la familia. Si bien la madre ha de asumir una gran responsabilidad, el padre sigue siendo el responsable. En esta edad compleja, el problema es cómo salvar nuestras familias. Siendo que la delincuencia juvenil va en aumento, que la cerveza y el licor fluyen libremente, y que nuestras calles y carreteras están tapizadas con casas de mala nota, salones de juego, y de cinematógrafo, y siendo que por doquier es evidente la lascivia, muchos padres se desesperan y ni siquiera intentan hacer algo para salvar a sus vástagos.

Quisiera presentarles a Noé, un hombre que tuvo mucho éxito en salvar a toda su familia, ¡incluyendo su familia política! Y lo hizo a pesar de que vivió en un mundo muy parecido al nuestro. ¿Cómo logró Noé hacerlo? He aquí la

respuesta:

Noé escuchó a Dios. (Génesis 6:13). Ningún hombre que escuche a Dios irá al infierno. Ninguna familia que escuche a Dios quedará fuera del cielo. Por otro lado, todo lo que uno tiene que hacer para perderse es negarse a escuchar. "El que tiene oídos para oír," dice Jesús, "oiga" (Mateo 11:15). "Si overeis su voz hoy, no endurezcáis vuestros corazones" (Hebreos 4:7). Por toda la nación hay familias enteras que se volverían al Señor si tan sólo sus padres se detuvieran y escucharan la voz de Dios.

Noé creyó en Dios y le obedeció. "Y dijo Dios a Noé: El fin de toda carne ha venido delante de mí; porque la tierra está llena de violencia a causa de ellos; y he aquí que yo los destruiré con la tierra. Hazte un arca de madera" (Génesis 6:13). Noé no dudó, antes creyó en Dios, y, "con temor aparejó el arca en que su casa se salvase" (Hebreos 11:7). De modo que aquí tenemos un padre que guió a su familia a Dios y a la seguridad porque estuvo dispuesto a creer y a obedecer a Dios. Ese

es el secreto, "el obedecer es mejor que los sacrificios."

Lo que es más, Noé mantuvo su fe en Dios. Una cosa es empezar bien; otra es seguir bien frente a la dificultad. Es excelente el empezar a tener devociones familiares, pero lo que recompensa y sirve es continuar teniéndolas a través de los años a pesar del horario un tanto complicado e irregular de la familia. Sí, Noé mantuvo su fe en Dios. Apenas el domingo pasado, las palabras del ministro me hicieron recordar que por más de treinta años, el diezmo ha sido mi gasto número uno en mi lista de gastos. ¡Qué gozo! ¡Qué bendición y seguridad!

¡Hemos mantenido nuestra fe en Dios! Se necesitaron muchos largos años de trabajo para preparar el arca, pero cuando el diluvio empezó, la familia de Noé encontró refugio de la tempestad (Génesis 7:7). ¡El salvó su familia!

¡He aquí un desafío para que todo nazareno se aliste en la Cruzada por las Almas, Hoy! Cientos de familias están en las listas de nuestras escuelas dominicales, y muchas de ellas están perdidas. Buscan nuestra ayuda. ¿Ayudaremos a cada padre para traer a su familia dentro del arca de seguridad antes de que llegue el día en que "los cielos pasarán con grande estruendo, y los elementos ardiendo serán deshechos, y la tierra y las obras que en ella están serán quemadas? Pues como todas estas cosas han de ser deshechas, ¿qué

tales conviene que vosotros seáis en santas y pías conversaciones?" (2ª Pedro 3:10-11).

La Oración de un Padre

A ti, oh Dios, te damos nuestra gratitud profunda,

Porque en nuestras manos Tú has puesto la mano de un niñito,

Y a nuestro cuidado Tú has confiado una vida.

¡Oh, Tú, la Fuente de la sabiduría eterna, Danos de tu sabiduría!

¡Oh, Tú, que moldeas constantemente por los siglos,

Danos de tu paciencia! ¡Oh, Tú, la Fuente del amor creativo, Enriquece y glorifica nuestro espíritu!

Para que todo crecimiento de esta nueva vida Pueda estar en armonía contigo, el Eterno, Y pueda ser moldeado a tu propósito, Hasta que la mano de este niñito esté puesta firmemente en la tuya, Y no tenga ya necesidad de la nuestra.

Entonces sabremos la gloria de ser colaboradores creativos contigo.

Entonces te alabaremos con gran alegría, Y un profundo gozo morará en nosotros. Amén.

-Muriel M. Gessner

La Cruzada por las Almas . . . (Viene de la página 6) zada por Almas que traiga muchos a los pies del Salvador.

Obras aun más grandes están todavía por hacerse. El dinero de Cajas de Alabastro las hará posible. El diez por ciento para evangelismo mundial significará progreso en esta tierra de oportunidad.

Escudriñando las Escrituras

Marcos 2:1-3:12

4. Un pecador encuentra a su Salvador (2:1-12).

En su primera jira de Galilea (1:39-45), Jesús demostró su poder sobre aflicciones satánicas y físicas y se hizo popular. Ahora El dedica su atención a tratar el pecado, el cual yace en la raíz de todos los otros males, y el resultado es que la oposición le sale al encuentro (2:6-7). La acción de "descubrir el techo" nos sugiere un absoluto desdén por las cosas materiales en bien de lo espiritual (2:4). Los afanes de la casa, la cultura y cuidado del cuerpo deben siempre ser secundarios al bienestar del alma. La fe es presentada como una característica prominente (2:5), y en este caso fué la fe de los amigos y no la de la persona enferma.

Cristo prueba su deidad:

(a) Al medir su fe antes de que dijeran una sola palabra (2:5).

(b) Al leer los pensamientos de los escribas (2:8).

(c) Mediante la curación doble, espiritual y física (2:10-11). Si podía sanar era Dios indudablemente; y si era Dios, entonces bien podía perdonar pecados también (2:7, 11).

El título "Hijo del Hombre" aparece por primera vez en Marcos (2:10) y es sugerido por Jesús mismo. Esto no quiere decir que El sea meramente humano, sino que más bien se refiere a su exaltación de la humanidad en la redención.

5. Mateo se une al grupo (2:13-17).

Se habían opuesto a Jesús por su actitud hacia el pecado (2:1-12), y ahora se oponen a El por su actitud hacia los pecadores (2:13-17). Marcos llama a Mateo con su apelativo original, Leví, y exhibiendo verdadera cortesía cristiana no le llama publicano sino un cobrador de "públicos tributos" (1:14). Su posición como publicano significaba que:

(a) Se sospecharía de Mateo, pues él era el agente de un gobierno que cobraba impuestos mediante el uso de cohecho y medios deshonestos.

(b) Indirectamente era un empleado de Roma, pero realmente él le pagaba al gobierno romano por el privilegio de cobrar los impuestos, lo cual le producía

grandes ganancias.

Siendo que la garita de los impuestos estaba en las afueras de Capernaum al lado de la principal ruta de las caravanas, Mateo debe haber visto y oído a Jesús muchas veces, de modo que su llamado no fué enteramente sin preparación alguna. Pero la decisión de Mateo fué positiva y final. El publicano se convirtió en un proclamador de buenas nuevas; abandonó las riquezas de esta tierra a cambio de los tesoros del más allá. Su fiesta (2:15) fué con objeto de mostrar su gratitud a Jesús y para dar un testimonio a sus amigos publicanos. La presencia de Cristo en ese grupo no quiere decir que sea un argumento en favor de que un cristiano conser-



"Hay que Vivir Sembrando, Siempre Sembrando"

De aquel rincón bañado por los fulgores Del sol que nuestro suelo triunfante llena, De la bendita tierra donde entre flores Se deslizó mi infancia dulce y serena.

Envuelto en los recuerdos de mi pasado Borroso cual los lejos del horizonte, Guardo el extraño ejemplo nunca olvidado Del sembrador más raro que hubo en el mundo.

Aun no sé si era sabio, loco o prudente, Aquel que humilde traje vestía; Sólo sé que al mirarlo toda la gente Con profundo respeto se descubría. Y es que acaso su gesto severo y noble A todos asombraba por arrogante; Hasta los leñadores mirando al roble Sienten las majestades de lo gigante.

Una tarde de otoño subí a la sierra
Y al sembrador, sembrando, miré risueño;
Desde que existen hombres sobre la tierra
Nunca se ha trabajado con tanto empeño
Quise saber curioso lo que el demente
Sembraba en la montaña sola y bravía:
Y el infeliz oyóme benignamente
Y me dijo con honda melancolía:
Siembro robles y pinos y sicomoros,
Quiero llenar de frondas esta ladera;
Quiero que otros disfruten de los tesoros
Que darán estas plantas cuando yo muera

¿Por qué tantos afanes en la jornada Sin buscar recompensa?—dije—y el loco Murmuró con las manos sobre la azada: Acaso te imaginas que me equivoco, Acaso por ser niño te asombra mucho

Por Blando Belmonte

El soberano impulso que a mi alma enciende;
Por los que no trabajan, trabajo y lucho;
Si el mundo no lo sabe, Dios me comprende;
Hoy es el egoísmo torpe maestro
A quien rendimos culto de varios modos;
Si rezamos, pedimos sólo el pan nuestro;
Nunca al cielo pedimos pan para todos
En la propia miseria los ojos fijos
Buscamos las riquezas que nos convienen,
Y todo lo arrostramos por nuestros hijos,
¿Es que los demás padres hijos no tienen?

Vivimos siendo hermanos sólo en el nombre, Y en las guerras brutales con sed de robo, Siempre hay un fratricida dentro del hombre Y el hombre para el hombre siempre es un lobo. Por eso cuando al mundo triste contemplo, Yo me afano y me impongo ruda tarea, Y sé que vale mucho mi pobre ejemplo, Aunque pobre y humilde parezca y sea

¡Hay que luchar por todos los que no luchan! ¡Hay que pedir por todos los que no imploran! ¡Hay que hacer que nos oigan los que no escuchan! ¡Hay que llorar por todos los que no lloran! ¡Hay que ser cual abejas que en la colmena Fabrican para todos dulces panales; Hay que ser como el agua que va serena Brindando al mundo entero frescos raudales! ¡Hay que imitar al viento que siembra flores Lo mismo en la montaña que en la llanura! ¡Y hay que vivir la vida sembrando amores Con la vista y el alma siempre en la altura !

Dijo el loco, y en noble melancolía Por las breñas del monte siguió trepando; Y al perderse en las sombras aun repetía: Hay que vivir sembrando...siempre sembrando.



- MARION CONNELLY -

ve sus antiguas amistades, sino de que cada cristiano debería tratar de ganar a sus antiguos amigos (2:16). Para los que componían este grupo de excomunicados, las palabras de Jesús (2:17) deben haber sido como una fresca brisa primaveral.

- 6. Enfrentándose a la controversia (2:18-3:6).
- a. El asunto del ayuno (2:18-22).

La oposición resulta de la aparente indiferencia a sus ceremonias. Los ayunos se habían multiplicado, de uno al año como los requería la ley, hasta que ahora eran dos por semana. Cristo dice acerca del ayuno:

(1) Se hace para someter el cuerpo, para que el alma tenga mejor control.

(2) Si se hace como obras de mérito es una abominación. De este punto resultó la enunciación de una declaración inolvidable de conducta relativa al programa cristiano:

(a) El cristianismo había de ser propagado por principios y no por ceremonias.

(b) Jesús no vino a agregar algo y complementar el judaísmo, sino a proveer un vestido enteramente nuevo, completo y brillante.

b. El Asunto del Sábado (2:23-3:6).

La aparente indiferencia de Jesús hacia el sábado hizo que los fariseos se enojaran una vez más. Cristo fué acusado de haber cosechado—arrancado el trigo, y trilládolo—y de haberlo limpiado (2:4). El no negó que había violado la ley; antes bien justificó sus acciones como una violación justificable de la ley, basado en la Escritura (2:25, véase 1º Samuel 21:6). Ni tampoco dió Cristo licencia de violar el sábado (2:2); "hecho para el hombre" significa literalmente, "hecho para el espíritu del hombre."

Cristo se dejaba guiar en sus acciones por principios, y el sábado era para descanso, el cual había de ser interrumpido sólo por obras de misericordia y de necesidad. Y ahora El ilustra lo que son las obras de misericordia (3:1-6). Su ira relampaguea sobre algunos, su compasión se derrama sobre otros (3:5). Con palabras ardientes (3:4), El declara el principio de que el negar la ayuda es algo muy cercano al asesinato. Realmente Jesús no había violado la ley en manera alguna, pues la sanidad obrada por El no había hecho necesario llamar a un doctor, que era lo que la ley prohibía. Encontramos aquí por primera vez en el Evangelio de Marcos, una ocasión en que Jesús pidió cooperación de la persona sanada (3:5).

7. Junto a la Orilla del Mar (3:7-12).

Conforme la crisis se aproxima (3:6) Jesús se retira al descanso que le brinda la orilla del mar (3:7). Pero no hay un silencio reparador, ni horas de oficina para quien es la única esperanza de la humanidad, y las masas le encuentran (3:7-10). Aquí nos describe Marcos una vez más el cuadro de los demonios postrándose ante el Libertador (3:11), y una vez más Jesús rechaza su testimonio (3:12). El Señor deseaba—y finalmente lo recibió—el testimonio de una fuente más noble (3:29).

Uruguay-La Suiza de América

Por G. B. Williamson, D.D.



L'A despedida que me dieron mis amigos, hizo mi partida del Aeropuerto Internacional de Miami algo mucho más placentero. Los doctores Samuel Young, Remiss Rehfeldt y John Knight y los pastores Bert Daniels y Ben Marlin se habían congregado para desearme buen viaje.

La gran nave despegó a las doce del día en punto. Veintisiete horas más tarde aterrizamos en Montevideo, Uruguay, después de haber viajado una distancia de siete mil quinientos kilómetros. Hicimos cinco escalas en el viaje. No hubo ni una sola demora y llegamos a Montevideo quince minutos antes de tiempo. El tramo más largo fué entre Port of Spain, Trinidad y Río de Janeiro, Brasil. Ese tramo nos tomó diez horas en el aire, en las que viajamos más de cuatro mil kilómetros. Toda la noche volamos sobre la "joroba" de América del Sur, la cual se adentra en el Océano Atlántico hasta un punto que dista 2,500 kilómetros del Africa. En ningún punto de la travesía se movió tanto el aeroplano que hiciera necesario que nosotros nos abrocháramos nuestros cinturones de seguridad. Fué un vuelo perfecto. Una vez más Dios verificó sus promesas de que "a sus ángeles mandará acerca de ti." El Salmo 91 se reviste de un nuevo significado en un viaje como éste.

A Uruguay se le llama la Suiza de las Américas. El parecido no es en su geografía ni en su topografía; sino más bien en el espíritu de sus moradores. El doctor Samuel Guy Inman, en su libro Latin America, Its Place in World Life (La América Latina, su Sitio en el Concierto Mundial), hace esta importante pregunta: "¿En qué país hay una actitud más cosmopolita y tolerante, una devoción más grande a la democracia, y un sentimiento más ascendrado de justicia social?" Por años Uruguay ha resistido con firmeza presiones económicas y políticas a fin de mantener sus ideales de independencia y libertad. Esta pequeña nación de 186,000 kilómetros cuadrados, y con una población de no más de 3,500,000 de habitantes, goza de la admiración del mundo entero.

Casi la mitad de sus habitantes viven en la ciudad de Montevideo y sus alrededores. Esta es una urbe grande, próspera, hermosa y moderna. El país está dividido en departamentos, que son algo así como los estados en otras repúblicas. Cada uno de ellos tiene una capital. Estas capitales tienen entre 15,000 y 45,000 habitantes. Montevideo nos presenta la más grande oportunidad de evangelizar, pero en realidad toda la nación ha de ser conquistada para Cristo. En veinticinco años podríamos tener cincuenta iglesias en el Uruguay.

La población es predominantemente católica. Sin embargo, hay una notable libertad de pensamiento entre las personas más cultas. En este país la tolerancia ha reemplazado a la persecución. Algunas de las denominaciones protestantes mayores han alcanzado considerable progreso. Hay grupos pequeños de cristianos que representan al cristianismo fundamental. Pero la Iglesia del Nazareno, en su papel de iglesia consagrada a la predicación y práctica de la santidad del Nuevo Testamento, no tiene rival en Uruguay. Nada más hemos estado trabajando cinco años en este país. Tenemos dos parejas de misioneros: el reverendo Ronald Denton y esposa, y el reverendo Oather Perkinson y esposa. Ellos han logrado poner cimientos excelentes. Tenemos dos centros de actividades, y ambos son muy prometedores. Los miembros son extraordinarios. Prestamente asumen la responsabilidad del sostenimiento propio.

El domingo 21 de marzo prediqué dos veces en nuestra Primera Iglesia y una vez en la nueva misión. Las capillas estuvieron llenas en todos los servicios. Los presentes demostraron su entusiasmo, y Dios manifestó su presencia muy otensiblemente. En el servicio de la noche seis adultos buscaron a Dios. Todos ellos representan perspectivas muy prometedoras. Un joven que es estudiante de medicina, es especialmente influyente y prometedor. Salí de Montevideo el lunes sintiendo que éste es otro campo listo para la siega. Orad que Dios levante un ejército de obreros nacionales que evangelicen a su propio pueblo.

Lo Que Permanece

Construyó una casa; el tiempo la redujo a polvo. Escribió un libro, se ha olvidado su título. Gobernó una ciudad, pero la historia se olvidó de citarlo. Luego tomó un niño, sin padres ni futuro; un niño que algún día por las sendas del mal habría viajado. Lo crió en las veredas de la vida cristiana. El niño, ya hecho un hombre, se convirtió en una luz para muchas almas, y proclamó para la necesidad humana el amor infinito del Altísimo. La obra de aquel hombre se ha multiplicado como las estrellas de la noche.

"Toda acción noble dura más que cuaquier monumento de granito."

Esto es el Pentecostés

Por Milton Harrington

Un Testimonio Definitivo

Y COMENZARON a hablar en otras lenguas. Es una cosa el saber nosotros mismos que somos santificados y es completamente otra el dar testimonio de ello a alguien más. En el Día de Pentecostés, los que habían sido llenos con el Espíritu Santo no se demoraron en testificar. A veces oímos de servicios de testimonio espontáneos y dinámicos, pero no ha habido uno como el del Día de Pentecstés. En nuestro día nos gusta oír el testimonio de una persona recientemente santificada; de modo que después de que los que están en el altar han orado hasta alcanzar la victoria, les pedimos que nos digan las buenas nuevas. Así sucedió en el Pentecostés. Cuando se levantaron de sus rodillas después de la poderosa infusión espiritual, todos empezaron a testificar.

Este fué el principio de la Gran Comisión: "Predicad el evangelio a toda criatura." Las lenguas aquí mencionadas no son lenguas extrañas—son otras lenguas. El mundo está lleno de otras lenguas, y en Jerusalem había en esos días judíos de todas las naciones conocidas entonces. Cada uno empezó a testificar la santidad en su propio idioma a todos los que lo pudieran entender. Pero una cosa sí era segura—pudieran todos ellos entender su lenguaje o no—todos podían entender su espíritu. Había un compañerismo de parentesco que ni siquiera la barrera de los diversos idiomas podía cortar.

Las otras lenguas no eran lenguas desconocidas como una evidencia del bautismo con el Espíritu Santo, sino lenguas para un evangelismo mundial. Las lenguas no habían de usarse exclusivamente en la iglesia, interrumpiendo a veces el servicio de adoración—más bien, habían de llevar a toda nación las nuevas del Pentecostés. Hay otra lección en esto de las otras lenguas. Una lengua no santificada no es muy útil en la causa del evangelismo. Ahora estas lenguas estaban siendo usadas de manera diferente. Ya no eran ásperas y cortantes; aho-

Una Contestación Sabia

Un viajero de comercio, sentado accidentalmente junto a un clérigo, le preguntó a éste si sabía que siempre que ahorcaban a un clérigo en París, ahorcaban también a un burro.

A lo que la víctima del chiste, contestó con su tono más dulce:

-Bueno, entonces, demos ambos gracias a Dios de que no estamos en París.

ra estaban atareadas en una conversación santa lenguas que predicaban, que cantaban, que testificaban, y que oraban para la gloria de Dios.

Estos que estaban presentes no se habían reunido para buscar el don de una lengua desconocida. Habían estado orando y esperando por el bautismo con el Espíritu Santo, y cuando Este hubo venido, todos empezaron a testificar de esta maravillosa obra de gracia en su lengua natal tal como el Espíritu los bendecía. Yo me imagino que éstos en el aposento alto ni siquiera sabían qué esperaban, excepto que el Consolador iba a venir. Luego, cuando El vino, dejó libres sus lenguas cautivas y las constituyó en testigos por dondequiera que iban. Dios necesita que seamos santificados para que seamos testigos definitivos y seguros de El. Para el alma santificada lo más natural es empezar a testificar lo que Dios ha hecho en su vida. Si ese testimonio pentecostal no es parte de su vida -regrese al aposento alto y quédese allií hasta que Dios haga de usted un testigo definitivo en la causa de la santidad.

Peticiones de Oración

Esta sección está abierta a cualquier hermano o hermana cristianos que deseen pedir la oración en favor de algún inconverso o para la solución de algún problema difícil en su vida personal. Envíe su petición a EL HERALDO DE SANTIDAD, Box 527, Kansas City 41, Missouri, E.U.A.

Por una hermana en Oceanside, California, para que Dios la sane de una enfermedad del corazón, si es su voluntad, y también para que le ayude, por su testimonio, y ejemplo, a lograr la salvación de algunos de sus familiares cercanos.

Por un hermano en Pascamayo, Perú, para que el Señor le ayude a prepararse mejor para hacer trabajo entre los indígenas de los pueblos circunvecinos.

Por las Iglesias del Nazareno en la ciudad de Guatemala para que con un nuevo ímpetu logren avanzar rápidamente en la Cruzada por las Almas.

Por nuestro trabajo recientemente organizado en Panamá, para que Dios les conceda crecimiento material y espiritual.

Por las actividades de las escuelas de verano a través de nuestra organización para que el Señor permita que muchos niños y niñas reciban instrucción cristiana adecuada que les haga posible rendir su corazón a Cristo.

Por la Ofrenda Misionera Pro-Nueva Guinea que se espera levantar en este mes con el fin de celebrar dignamente el 40 Aniversario del trabajo de las Sociedades Misioneras.

La Doctrina Distintiva de Nuestra Iglesia

Por J. Kenneth Grider

EL que la doctrina de la entera santificación sea la doctrina cardinal de nuestra iglesia es algo que está por probarse. Algunos afirman que sí es la enseñanza cardinal, la más importante de todas, la principal y preeminente. Otros dicen que la doctrina cardinal entre las que nosotros aceptamos es la de la redención, lo cual incluye la entera santificación, así como la conversión y la glorificación. Aún otros—que razonan menos prácticamente y más teóricamente—declaran que la doctrina de la Trinidad, básica para la entera santificación o para la redención, es la más importante de todas.

Pero aunque haya diferencia de opinión en cuanto a que la entera santificación sea la doctrina cardinal o no, sí estamos de acuerdo en que es nuestra doctrina distintiva. No es desde luego, tan distintiva que nos ponga en grupo aparte de todos los demás grupos, pues hay una cuantas denominaciones que enseñan también esta obra de gracia; pero esta doctrina sí nos distingue más que cualquiera otra de todos los grupos que no son de santidad.

Del Liberalismo Protestante

Somos diferentes del liberalismo protestante en varias doctrinas importantes. Nosotros afirmamos la infalibilidad de las Escrituras, mientras que el liberalismo protestante afirma que éstas pueden estar erradas. Nosotros declaramos la naturaleza pecaminosa de quienes no son santificados, en tanto que el liberalismo protestante, estando estrechamente ligado al humanismo, recalca la bondad del hombre natural. Nosotros predicamos que quien se niegue a arrepentirse sufrirá eternamente en el infierno, mientras que los liberales protestantes enseñan generalmente o que las personas que no se havan desarrollado no vivirán después de la muerte, o que, lado a lado con las personas maduras, entrarán a la vida eterna. Tal vez la diferencia más conspicua de todas sea que nosotros aceptamos de todo corazón la deidad de Cristo Jesús, mientras que los protestantes liberales la rechazan.

Del Calvinismo Fundamental

Algunas ramas del Calvinismo son liberales; pero aun en nuestro día hay un considerable segmento religioso clasificado generalmente como calvinista. Este segmento fundamentalista está de acuerdo con nosotros en todos los puntos en que hemos mencionado que estamos en desacuerdo con los liberales protestantes. De modo que las doctrinas nazarenas mencionadas nos distinguen del liberalismo protestante, pero no del calvinismo fundamentalista. Hay empero dos o tres de nuestras creencias en particular que nos distinguen del énfasis del

calvinismo fundamental contemporáneo. Nosotros enseñamos la verdadera regeneración actual y la purificación real del corazón, en tanto que dichos calvinistas enseñan que los pecados que hemos cometido están nada más cubiertos por la sangre de Cristo, y que nuestros corazones no pueden ser purificados de la depravación heredada sino hasta el momento de la muerte. Además, nosotros afirmamos que la vida cristiana ha de ser vivida en obediencia cabal, sin pecar voluntariamente, en tanto que ellos afirman que el cristiano peca voluntariamente, cuando menos en ciertas ocasiones. Nosotros hemos dado aún otro paso al afirmar que el creyente puede caer de la gracia; pero los calvinistas fundamentalistas creen y abogan por la seguridad eterna de todos los que han creído.

De la Iglesia Católica Romana

Esta iglesia constituye el tercer grupo de los tres grupos prominentes de nuestro día que no creen en la santidad (del creyente). Sus jerarcas, concediéndole tanta autoridad a la tradición como la que tiene la Escritura, prefieren hablar de lo inadecuado y no de lo falible de la Biblia; pero en este asunto, como en todos los demás discutidos en conexión con el liberalismo protestante, la jerarquía católica está de acuerdo con nosotros en nuestra oposición a los liberales libres pensadores. El romanismo enseña que el pecado original es borrado con el bautismo de agua más bien que a la hora de la muerte, y recalca la "seguridad en la iglesia" más bien que la seguridad eterna; pero en general está de acuerdo con el calvinismo fundamental, y no con nosotros en cuanto a los puntos discutidos relativos a este grupo. También nos distinguimos del catolicismo en varias doctrinas importantes que no mencionamos al hablar del calvinismo. Tal vez la más importante de ellas sea nuestra declaración de que hay sólo un Mediador entre Dios y el hombre, el Dios-Hombre, Jesucristo; en tanto que ellos tienen un vasto sistema mediatorio formado por santos, sacerdotes y el papa. Pero esta creencia en Cristo como el Mediador no nos distingue de otros, puesto que el liberalismo protestante también la sostiene aunque en forma un tanto vaga, pues no son muy específicos, ya que no afirman una Cristología muy vigorosa; y el calvinismo fundamental la enseña de manera casi idéntica a nosotros.

Podemos deducir de esta comparación breve e incompleta entre la doctrina de nuestra iglesia con las creencias de los tres grupos prominentes de nuestros días que no aceptan la santidad (como algo real en el creyente), que aceptamos varias

doctrinas que no nos distinguen o caracterizan puesto que también son aceptadas por una o más de estas tres escuelas teológicas. Sin embargo, la doctrina de la entera santificación, subsecuente a la regeneración y parte real de la vida cristiana, no es enseñada por ninguno de esos grupos doctrinales; mas nosotros sí la enseñamos por doquier con énfasis, y la experimentamos con regocijo. Más que cualquier otra doctrina es ésta entonces, la que distingue a la Iglesia del Nazareno de los otros grupos que no postulan la experiencia de la santificación.

La Gracia en Contraste con los Méritos

Por E. Julca

PORQUE por gracia sois salvos por la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios (Efesios 2:8).

Para el hombre la salvación se funda en los méritos a base de buenas obras, mientras que el plan divino de salvación es escritural y se funda en la gracia. La gracia es diametralmente opuesta a los méritos humanos, puesto que la una excluye a la otra. Esto es, si la salvación es por gracia, no puede ser por méritos y si es por méritos no puede ser por gracia. Es todo por méritos, o es todo por gracia.

La Gracia. Esta es una de las palabras más grandes y significativas de las Sagradas Escrituras. Es el glorioso Evangelio de la gracia de Dios una de las declaraciones más maravillosas que jamás se hayan hecho acerca de la salvación. Esta gracia es de Dios, "Siendo justificados gratuitamente por su gracia, por la redención que es en Cristo Jesús" (Romanos 3:24). "Redención," significa "rescatar por compra." La raza humana estuvo vendida a Satanás. El hombre legítimamente estuvo perdido y condenado al infierno. Pero Cristo, el Hijo de Dios, pagó el precio de rescate. "Nos rescató del mercado de esclavos" cuyo amo era Satanás.

El Precio. "Rescatados no con cosas corruptibles, como oro o plata, sino con la sangre preciosa de Cristo" (1ª Pedro 1:18-19). Dios justifica al penitente gratuitamente. De aquí que si la salvación es un favor divino, es de gracia, y si es de gracia, es gratuita. Es gratuita, pero comprada a gran precio, y por lo tanto no es cosa barata. El hombre fué indigno y sin méritos, porque todo don perfecto viene de Dios, por medio de Cristo Jesús, Señor nuestro.

Hay dos maneras de cumplir la ley divina. Una es por acatarla y la otra por sufrir la pena, si ésta ha sido violada. El hombre no la pudo cumplir, y es culpable de ella por haberla quebrantado. Desde luego la salvación por gracia nos conduce al plan de salvación por dádiva. "Por gracia sois salvos y esto no de vosotros, pues es don de Dios: no por obras, para que nadie se gloríe."

¡Atención, Predicadores!

El sermón:

Los mensajes que salen del corazón, alcanzan los corazones.

Un punto débil hará daño a diez puntos fuertes. La Biblia repite las mismas cosas varias veces.

Los grandes sermones no se hacen: nacen.

La dureza produce resentimiento: la ternura arrepentimiento.

La parte más poderosa del sermón es el final: más depende de los dos últimos minutos que de los diez primeros.

El objeto del sermón no debe ser tanto instruir la mente como renovar el corazón. Acuérdate que un sermón sin éxito es todo aquel que no mueve la voluntad y conmueve el corazón. Procura que los creyentes se acuerden del texto.

Traza bien la Palabra:

Es la Palabra de Dios y no la nuestra lo que convence y convierte las almas; algunos sólo abandonan el pecado por temor; usa el cariño y la amenaza como lo hacen las Escrituras.

Estima más la verdad que el gusto; más las almas que las frases bonitas.

Haz las subdivisiones siempre útiles, sencillas y concisas.

Estilo:

Sólo el lenguaje sencillo alcanza el corazón. La vanidad reviste el sermón de grandeza: la piedad lo reviste de llaneza. No azotes con vara cargada de espinas. Nunca moverás la voluntad de un hombre, si no te haces comprender. El gran Maestro nunca hizo uso de palabras largas.

Alabanza:

Quien busca alabanzas, rara vez las merece. La alabanza humilla al sabio y enorgullece al torpe. El ministro del Evangelio debiera entristecerse a causa de ciertas alabanzas. Cuando te alaben los hombres, pregúntate: ¿Me aprueba Cristo? Mejor es la alabanza práctica que la de los labios. Algunos se valdrán de alabanzas para ponerte a prueba. Si el bueno te alaba a ti, alaba tú a Dios. Busca las almas para Cristo y no alabanzas para ti mismo.

-Lumbrera

La Gran Pérdida

El que pierde riqueza, pierde mucho; el que pierde un amigo, pierde más; pero el que pierde su valor, lo pierde todo

____ Cervantes _

En Esto Pensad

Por J. Lincicome

NUESTRO problema no consiste en llevar la gente a la iglesia; nuestro problema es llevar la iglesia a la gente. Después del Pentecostés, los discípulos no tuvieron una convención para ver cómo podían lograr que la gente asistiera a los servicios públicos. Ellos fueron hasta donde la gente estaba. Si ellos se hubieran esperado hasta que la gente viniera al Aposento Alto, hubieran tenido que esperar largo tiempo. De modo que llevaron a Jesús hasta la gente. La Iglesia ha estado tratando por largo tiempo de traer el mundo a Cristo, pero va a tener que invertir su programa, y llevar a Cristo hasta el mundo. El mundo no está viniendo a la iglesia. Hay demasiados sitios donde el mundo puede ir además de la iglesia. A nosotros se nos ha ordenado ir tras ellos y traerlos. La Iglesia tendrá que ir y crecer, o quedarse y morir de inanición. Tendrá que extenderse o que expirar. Sólo una iglesia que marcha puede ser una iglesia que crece.

mid by

Una razón por la que tenemos tantos que no van a la iglesia es que tenemos muchas iglesias que no marchan. Hay algunas iglesias que se regocijan cantando: Muévese potente la iglesia de Dios. Pero, ¿se está moviendo en verdad la iglesia con potencia? Me parece más bien que se está moviendo como un desfile en día de fiesta. No tenemos que observar con sumo cuidado para darnos cuenta de que la iglesia no es un grupo que marche enteramente. Lo mejor que podría decirse de ella es que está marcando el paso. Pero no nos estamos moviendo "con potencia." Nos parecemos a "un ejército de juguete," que está marcando el paso para Dios. Hermanos, estamos "descansando" donde los santos han marchado.

Lo que Cristo les dijo a sus discípulos hace mucho tiempo es preeminentemente el mensaje para hoy: "Ve por los caminos y por los vallados, y fuérzalos a entrar, para que se llene mi casa." La Iglesia tiene lo que el mundo necesita, pero antes de que la Iglesia y el mundo puedan hacer sus transiciones, es menester reunir al cliente y la mercancía que necesita. Pueda ser que yo tenga lo que la gente necesita, pero si no hay nadie que quiera comprarla no puedo venderla.

Zaqueo era un hombre pequeño. La mayoría de los hombres son pequeños en ciertas cosas. Un hombre es pequeño si es pequeño en fuerza espiritual. Un hombre es pequeño si tiene poca ternura en su corazón. Un hombre es pequeño si tiene poco valor moral. Pocos son fuertes en todas las fases de la vida. Muchos tienen sobre sí la firma de

un defecto. Y hay muchos que tienen algo que quisieran no tener.

David tuvo un Absalom que le trajo desgracia. Pablo tuvo una espina en la carne que le asateaba. Job tuvo la plaga de llagas. Samsón tuvo una Dalila que le cortó el cabello. Wesley tuvo una fiera esposa que le hizo infeliz. Byron tuvo un defecto en la pierna que le estorbaba. Milton tuvo la barrera de ser ciego. Naamán tuvo la desgracia de su lepra.

Un hombre no es grande porque pese 125 kilos. Hay otras maneras de medir a un hombre además de medirlo con una báscula. Hay dos pruebas verdaderas de un hombre grande. Una de ellas es—no tanto cómo actúa cuando todo va bien, sino cómo se porta cuando todo va mal. La otra prueba de un hombre grande es, si es o no capaz de hablar en términos elogiosos de sus rivales y competidores. En Proverbios 27:21 leemos: "El crisol prueba la plata, y la hornaza el oro: y al hombre la boca del que lo alaba."

La alabanza genuina es el lenguaje natural de una alma generosa, tal como podemos darnos cuenta si hemos seguido los pasos de ésta a través de la Biblia. La envidia es uno de los vicios humanos más perversos. Y sin embargo, ¿qué es la envidia sino el desagrado ante la excelencia de otros? Y la vida nunca se aproxima a su nivel más bajo tanto como cuando está envenenada con la envidia. Asimismo se acerca a su cima más alta cuando estimula a los compañeros en la batalla con un caudal desbordante de elogio. Hay pocas cosas en la vida más dignas de desprecio que el desdeñar los talentos o éxitos de otros.

— Alrededor del Mundo —

India Imparte Seguridad a los Misioneros

Calcuta, India— (E/P) —El doctor Rajendra Prasad, Presidente de la India, les ha asegurado a los misioneros cristianos que tendrán libertad absoluta para predicar y hacer trabajo social entre los indios. Pero añadió que esas actividades no deberían ser causadas por un deseo de lograr conversiones. "No hay objeción alguna a que los cristianos prediquen su religión," dijo el doctor Prasad. "Si hay objeciones en algún lugar, no es a la predicación del cristianismo, sino a otra clase de actividades en las que otras personas han concentrado. Aún menos objeción hay en contra de actividades de

índole benéfico-social Pero al mismo tiempo esperamos que los que han venido para ese propósito, limiten sus actividades a ello solamente. Si se observa esta precaución, no puede haber, ni habrá, dificultad alguna."

Los Católicos Intensifican su Propaganda

Londres—(E/P)—Está a punto de ser publicada en los periódicos seculares de Inglaterra una serie de anuncios cuyo objetivo es explicar las enseñanzas católico-romanas a "millones de personas no católicas de buena voluntad que padecen de hambre religiosa y espiritual." Estos anuncios, que han sido aprobados por los líderes de la Iglesia Católica Romana en Inglaterra, serán auspiciados por la Sociedad Católica Misionera, la cual ha establecido un centro católico de información, al que todos los interesados pueden escribir pidiendo información.

Esta serie ha sido diseñada sobre la base de la campaña de publicidad de los Caballeros de Colón de los Estados Unidos. Desde que ésta empezó en 1948, la campaña de los Caballeros de Colón ha traído como resultado 1,296,000 peticiones de información por las cuales 117,282 personas, se han matriculado en un curso de instrucción católica, de acuerdo a los oficiales de dicha organización. En la campaña en Inglaterra se ofrecerá gratis un grupo de panfletos. A más de otras cosas, estos pan-

fletos ofrecen al lector un curso gratuito, por correspondencia, de instrucción católica.

Avivamiento Excede Todas las Esperanzas

Belice, Honduras Británica-(E/P)-Un ejemplar del periódico Belize Billboard, de fecha 15 de febrero, describe los servicios de avivamiento celebrados por el doctor E. J. Daniels, de Orlando, Florida. En el servicio de clausura de la cruzada que duró trece días, hubo más de 10,000 personas presentes-más que en cualquier otro servicio celebrado antes en Honduras Británica-las cuales escucharon el mensaje del doctor Daniels, y los himnos cantados por el barítono Ellis Zehr. El número de convertidos llegó a 621. Los servicios fueron auspiciados por una iglesia bautista, pero atrajeron a personas de diversas religiones, y la mayoría de los ministros de la localidad apoyaron el avivamiento. Los gastos de la campaña fueron sufragados por la organización "Christ for the World, Inc.," la cual es una sociedad formada en los Estados Unidos con el propósito de auspiciar servicios evangelísticos y programas por la radio. El periódico citado menciona que se estima entre 40 y 50,000 el número de personas que asistieron a los servicios. Gracias a Dios que avivamientos de este tipo están siendo más frecuentes en el panorama cristiano de la América Latina.



Algunos de nuestros distritos en México han optado por tener, en vez de un Instituto Bíblico en toda forma, clases pequeñas de preparación ministerial, lo cual hace posible que los estudiantes hagan obra de evangelismo en las regiones circunvecinas. Tenemos tales actividades en Monterrey, Puebla y Guadalajara. Este es el grupo de maestros y alumnos de nuestro centro en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. En la primera fila, a la izquierda puede verse al reverendo David J. Sol, Superintendente del Distrito Sureste.

jEs Tiempo de Ordenar los Materiales



Y nosotros le ofrecemos el surtido más completo de manuales y materiales para su escuela.

Para la Escuela Bíblica



Vacacional!



HORAS FELICES
CON JESUS

Evada Billia Versions
Friends Hernal del Hansko

También tenemos otros materiales complementarios, tales como tarjetas de matrícula, de clase, de asistencia y policromías.





En efecto ponemos a su disposición el resultado de un vasto proyecto de educación religiosa que ha sido acabado con sumo esmero tanto en cuanto a contenido como en cuanto a apariencia. Incluye 8 libretos, cuatro Manuales para los maestros de los grupos correspondientes, y cuatro Cuadernos para los alumnos. Si usted los ve, estará de acuerdo en que son el mejor material disponible en castellano en la materia.

Haga sus pedidos sin dilación.

Beacon Hill Press

Box 527, Kansas City 41, Mo., E.U.A.



